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以下为财经事务及库务局局长陈家强今日（八月六日）下午在出席香港

中华总商会会议讲座后，与记者的答问全文(只有中文)： 
 
记者：股市今日大跌 600多点，你是否会有忧虑？ 
 
局长：环顾整个市场，在最近一段时期市场是有波动的，这也是整个外围市

场，国际上很多市场都有这种情况。香港作为一个国际金融中心，我们的资

金是流动的，所以香港在股市方面的走势是一定会随着外围的情况而有波动

的。回顾香港本身自己的内在因素，其实香港有非常好的监管制度。银行方

面，我们的监管也做得很好；证监会在监管证券业方面，也做了很好的工夫。

所以我对香港的监管制度，我们的风险管理能力，非常有信心。 
 
记者：短期内，股市会否随着外围波动？ 
 
局长：我想香港的市场，大家都知道是一个资金充裕、外向型的股市，当然

会随着外围的情况而变动。目前来说，我们所看到的外围市场是有波动的，

很难说这种波动会何时完结，我也不想评论它。但以香港的情况来看，我们

的市场当然会跟随外围市场而受到影响，但是只要我们本身的金融制度、监

管制度、风险管理方面健全的话，对于这方面我是有信心的。 
 
记者：「次按」对金融市场方面的影响？ 
 
局长：现时我们所看到是市场的波动，这种波动的因素是什么呢？当然外电

的报道会有不同的解释，为何会有这种事情发生？「次按」是其中一个因素，

我不会评论是否「次按」或是其它因素引致波动。我要强调，我们目前股市

的波动是受外围市场的影响。最重要的是我们本身的金融体系是否健全，对

于这方面我是有信心的。 
 



记者：香港的投资者应该如何面对？ 
 
局长：我觉得香港的投资者无论作出甚么投资决定，都应该考虑市场波动的

原因，任何投资者作出投资时都应该考虑风险，考虑市场方面的一些变动的

可能性，我觉得香港的投资者都应该充分考虑这些因素。 
 
记者：今年来港上市的国企股明显减少了，你会不会担心削弱香港国际金融

中心的地位？ 
 
局长：香港作为一个健全的国际金融中心的地位，这方面大家都看到成绩。

我们拥有优良的监管制度，我们市场的深度、阔度很高，也很容易筹集资金，

这方面香港很有优势。而香港随着我们致力发展国际金融中心的地位的同

时，也希望成为及致力争取成为国家企业对海外集资的首选地方，对于这方

面我觉得我们有充分优势。所以我并不担心香港在这方面的情况。 
 
记者：内地方面，有批评指在香港上市的规则有太多限制，会影响他们来港

上市的情况，你们会不会检讨？或者放宽这方面的限制？ 
 
局长：客观的事实是，香港金融市场在集资方面的成绩，是有目共睹的。我

们市场的质素非常好，这方面对于一些投资者可以给予他们很大的信心，对

于上市公司来说，也是一个很好的平台，可以利用香港这个有这么高质素的

市场上市。所以我会觉得我们的制度是很有效的。当然，无论交易所也好、

证监会也好，都是会充分及经常地检讨我们在监管方面有没有空间可以作出

改善，这方面我们是会不断地做，经常地做。 
 
记者：……亚洲金融论坛会在九月举行…… 
 
局长：官员方面还未定出来，我们稍后有机会时再向你们公布。 
 
记者：监管架构方面，现时会不会出现一些问题？ 
 
局长：依我来看香港的监管制度的成果是非常奏效的，回看香港市场的集资

能力，以及市场方面无论成交量和规模，在国际方面上的受重视，我觉得我

们香港的监管制度是很有效率的。我想任何一个制度无论是交易所和证监会

都会不断和经常性地检讨他们的一些条例。这方面，我相信他们过往有做，

以后也会继续做。 
 
完 


